
 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 
 
 

РЕШЕНИЕ 
 
 
04.12.2008                                                                                                                               №744 
 
 
Об утверждении результатов  
публичных слушаний по проекту 
бюджета муниципального 
образования «Город Таганрог» 
на 2009 год  и на плановый 
период 2010 и 2011 годов 
 

 
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Городской 
Думы от 29.09.2005 №117 «Об утверждении Положения «О порядке проведения публичных 
слушаний в городе Таганроге», Решением Городской Думы от 14.11.2008 №721 «О проекте 
бюджета муниципального образования «Город Таганрог» на 2009 год и на плановый период 
2010 и 2011 годов, и вынесения его на публичные слушания», Городская Дума 
 
 

РЕШИЛА: 
 
 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального 
образования «Город Таганрог» на 2009 год и на плановый период 2010 и 2011 годов 
(приложение). 
2. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 
опубликованию. 
3. Администрации города Таганрога (Федянин Н.Д.): 
     3.1. Рассмотреть поступившие от жителей предложения, не связанные с проектом 
бюджета муниципального образования «Город Таганрог» на 2009 год и на плановый период 
2010 и 2011 годов, проработать возможность их решения и проинформировать граждан о 
принятых мерах; 
     3.2. Обеспечить официальное опубликование настоящего Решения в газете «Таганрогская 
правда». 
4. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на Мэра города Таганрога 
Федянина Н.Д. 
 
 
Председатель Городской Думы 
города Таганрога Ю. Стефанов 
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Рассылка: 
-Администрация города 
-ФУ города Таганрога 
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Приложение 
к Решению Городской Думы 

от 04.12.2008 №744 
 

Результаты публичных слушаний 
 по проекту бюджета муниципального образования «Город Таганрога» на 2009 год и на плановый период 2010 и 2011 годов  

 
Предложения и замечания внесены: 
 

№  
Предложения и замечания 

Решение, 
принятое по 
данному 

предложению 

 
Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка на закон 

  
1)   Коновалов Виктор Григорьевич – житель города: 
 

 

1 Предлагаю выделить отдельной строкой 
асфальтирование с установкой бордюров в частном секторе. 

 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для дальнейшей проработки вопроса. 

 

2 Я прошу отдельной строкой внести в проект бюджета 
устройство ливневой канализации от ул. Колодезная до ул. 
Базарная. 

Предусмотреть в бюджете города средства на: 
- установку переходной трубы (коллектора) под 

проезжую часть d200 мм, длиной 8 м с устройством приямков 
с обеих сторон устанавливаемого коллектора от дома №53 по 
ул. Колодезная до угла дома №52; 

- произвести работы по оборудованию (устройству) 
открытого бетонного лотка длинной 30м от угла дома №52 по 
ул. Колодезная вдоль дома №10 по пер. Ружейный до 
существующего лотка вдоль дома №12 по указанному 
переулку; 

- произвести работы по устройству приямка на углу ул. 

предусмот-
рено 

проектом 
бюджета   

В бюджете города на 2009г. по статье «Благоустройство» 
предусмотрены средства на содержание, обслуживание, текущий 
ремонт открытой и закрытой ливневой канализации, ремонт 
ливневых решеток и люков, ремонтные работы по отведению 
ливневых вод с городских территорий (асфальтирование) в сумме 
10 500,0 т.р., в том числе за счет нормативных расходов 819,5 т.р. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для дальнейшей проработки вопроса и подготовки ответу 
жителю. 
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Базарной / пер. Ружейный и работы по устройству бетонного 
лотка от указанного приямка до электороопоры у дома №51 
по ул. Базарной; 

- произвести врезку приямка на углу ул. Базарная / пер. 
Ружейный в существующую ливневую сеть, проложенной 
через угол дома №14 по пер. Ружейный; 

- поднять пешеходную асфальтовую дорожку вдоль 
углового дома по адресу пер. Ружейный / ул. Колодезна,53 
длиной 70м, шириной 0,9м высотой 100-150 мм для 
предотвращения подтапливания ливневыми и талыми водами 
указанного домовладения, выставить по указанной длине 
бордюры. 

  
2)  Поталова Тамара Григорьевна - председатель КТОСа № 37: 
 

 

3 Наши комитеты проводят большую работу с населением: 
тематические встречи, праздники для детей, общегородские 
праздники. Однако денег на эту работу не выделяется. 
Предлагаю в расходную часть включить статью «поддержка 
КТОСов». 

Если есть статья «поддержка казачества», по которой 
предусмотрено почти 200 тыс. рублей, почему не внесли 
поддержку комитетов в работе? 

 

принять к 
сведению 

В соответствии с Уставом бюджета города Таганрога  
Финансирование территориального общественного 
самоуправления из бюджета города Таганрога производится в 
случаях передачи органами местного самоуправления органам 
территориального общественного самоуправления полномочий 
по решению вопросов местного значения или в случае 
выполнения органами территориального самоуправления 
муниципальных контрактов, заключенных с органами местного 
самоуправления. 

Кроме того, в бюджета города предусмотрены средства на 
содержание помещений КТОСов, установку в них 
автоматической пожарной сигнализации. 

Поддержка казачества осуществляется в рамках Городской 
целевой программы в целях охраны общественного порядка в 
городе, укрепления духовных  и нравственных  основ донского 
казачества, развитие военно-патриотического  и гражданского 
воспитания молодежи. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации – управляющему делами (С.В. Дробный) для 
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подготовки ответа жителю города. 

4 Угол 4-го Нового и ул. 4-я Линия – проблемное место с 
точки зрения ливневой канализации. Хотелось, чтобы этот 
вопрос решили.   

предусмот-
рено 

проектом 
бюджета   

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 

 

5 Пуск троллейбусной линии в работу по 4-й Линии СЖМ. принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для принятия мер и подготовки ответа. 

 

  
3)   Пугаева Наталья Юрьевна -  председатель Центра реабилитации инвалидов: 

 

 

6 Необходимо поддерживать все общественные 
организации. У нас в бюджете совершенно не запланирована 
поддержка некоммерческих организаций любого 
направления. Может быть, это будет муниципальный грант. 

принять к 
сведению 

В соответствии со статьей 78 Бюджетного кодекса 
получателям средств из бюджета (в том числе некоммерческим 
организациям – объектам инфраструктуры поддержки малого  и 
среднего бизнеса предпринимательства), не являющимся  
бюджетными учреждениями, могут быть представлены денежные 
средства из бюджета (гранты) в форме единовременно, 
безвозмездно и безвозвратно выплачиваемых субсидий. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации – управляющему делами (С.В. Дробный) для 
проработки вопроса и подготовки ответа. 

 

7 Мы говорим о дорогах, бордюрах, но ничего не говорим 
о пандусах. У нас сейчас многие социальные объекты 
недоступны для инвалидов. Я считаю в бюджете города надо 
обязательно предусмотреть средства на оборудование 
пандусами.  

предусмот-
рено 

проектом 
бюджета   

Устройство пандусов необходимо закладывать в проектно-
сметной документации на ремонт дорог, тротуаров и 
строительство, капитальный ремонт, реконструкцию социальных 
объектов. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
и Заместителю  Главы Администрации по вопросам архитектуры 
и градостроительства (И.Г. Вибе) для принятие мер и подготовки 
ответа. 
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4)  Скрипник Сергей Николаевич - председатель КТОСа № 1: 
 

8 На первой странице в опубликованном бюджете сказано, 
что в 2009 году превышение расходов над доходами составит 
150 млн. рублей. На 3-й странице сказано, что на 01.01.2010 
долг составит 132 млн. рублей. А на 2009 год никакого долга 
не указано. Хотя он должен быть, потому что идет 
превышение расходов над доходами. 

даны 
разъяснения 

Расходы превышают доходы на 150 млн. рублей в 2009 году. 
Но весь дефицит покрывается за счет источников 
финансирования дефицита бюджета. Это остатки на едином 
бюджетном счете, которые будут направлены на покрытие этих 
150 млн. рублей. Бюджет сбалансирован в полном объеме. 

В соответствии со статьей 107 Бюджетного кодекса РФ, 
Решением о бюджете устанавливается верхний предел 
муниципального долга по состоянию на 1 января года, 
следующего за очередным финансовым годом и каждым годом 
планового периода, представляющий собой расчетный 
показатель, с указанием, в том числе верхнего предела долга по 
муниципальным гарантиям. 

 

9 В пункте 1.15 проекта Решения о бюджете, 
предусмотрена субсидия для МУП «Управление «Водоканал» 
на пополнение оборотных средств в сумме 24 млн. рублей. 
Когда я попытался выяснить, что же это такое, мне сказали, 
что это Программа «Чистая вода». Необходимо прописать это 
в бюджете. В ст. 51 Устава города Таганрога сказано, что мы 
у муниципальных предприятий должны изымать прибыль и 
вносить ее в бюджет.  

даны 
разъяснения 

В соответствии со статьей 62 Бюджетного кодекса РФ и 
Решением Городской Думы города Таганрога от 24.06.04 г. № 741 
«Об утверждении нормативов отчислений муниципальными 
предприятиями в городской бюджет части прибыли, остающейся 
в распоряжении предприятий после уплаты налогов и других 
обязательных платежей за пользование муниципальным 
имуществом», в бюджет города поступают доходы от 
перечисления части прибыли муниципальных унитарных 
предприятий. В 2007 году в бюджет города по данной статье 
доходов поступило  1,9  млн. руб., за 9 месяцев текущего года — 
1,3 млн. руб. На 2009 года поступления по данной статье 
запланированы в сумме 1,2 млн. руб. 

В 2007 году для развития МУП «Управление «Водоканал» 
Администрация г. Таганрога заключила соглашение на 
предоставление кредита в банке «Возрождение» на 100 млн. 
рублей. Этот кредит был выдан МУП «Управление «Водоканал» 
под муниципальную гарантию. В соответствии с нормативными 
документами Администрация г. Таганрога, имеет право в 2009 
году предоставлять субсидию муниципальным предприятиям. 

В соответствии с подпунктом 8 пункта 1 статьи 14 
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Федерального закона от 21.07.07. № 185-ФЗ «О фонде содействия 
реформированию жилищно-коммунального хозяйства» с 1 января 
2010 года прекращается предоставление дотаций организациям 
коммунального комплекса на возмещение убытков от содержания 
объектов коммунальной инфраструктуры. 

10 Я посчитал, что больше 100 млн. рублей идет по статьям 
«прочие расходы». Я считаю это недопустимым. Бюджет – 
это очень серьезный финансовый документ и закладывать 
деньги, не расшифровывая, на что они предусмотрены, 
нельзя. Необходимо уточнять. Например, для приобретения 
жилья молодым семьям выделены 7,2 млн. рублей. Это очень 
мало, всего 4-5 квартир.  

 

даны 
разъяснения 

В Российской Федерации действует принцип единообразия 
отражения бюджетных расходов. В соответствии с 
функциональной классификацией расходов бюджета по виду 
расходов 013 «Прочие расходы» отражаются расходы на 
мероприятия проводимые в соответствии с утвержденным 
бюджетом. Целевое направление расходов указано по структуре 
формирования бюджета в строке выше – целевая статья расходов. 

По подразделу 01 12,   целевая статья 0700500 (резервные 
фонды), вид расходов  013 (прочие расходы) учтены расходы 
бюджета на непредвиденные расходы бюджета, в том числе на 
устранение чрезвычайных ситуаций) в сумме 80,0 млн. руб. 
И далее по структуре расходов бюджета везде, где встречается 
вид расходов 013 указано наименование в соответствии с 
утвержденной бюджетной классификацией наименование 
«Прочие расходы». 

Это такие расходы как реализация городских целевых 
программ, благоустройство, содержание мест захоронения, 
мероприятия в сфере культуры, реализация программы 
подготовки к празднованию 150-летия А.П. Чехова, мероприятия 
в области физкультуры и спорта. Все мероприятия 
расшифрованы по структуре бюджета по строке выше – целевая 
статья. 

 

  
5)   Радченко Николай Петрович - председатель комиссии по экологии, благоустройству Городского совета ветеранов: 
 

 

11 Свое внимание докладчик остановила на самых 
интересных моментах: общегосударственных вопросах, 
образовании, вопросах социальной сферы, куда выделены 

даны 
разъяснения 

Всего в бюджете г. Таганрога по разделу «Охрана 
окружающей среды» предусмотрено на  2009 г. –  4,3 млн. руб.; 
2010 г. -  4,1млн. руб.; 2011 г. – 3,0 млн. руб. 
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миллионы рублей. А вот на беспокоящие меня вопросы 
экологии всего 4 млн. рублей. По сравнению с прошлыми 
годами сумма увеличилась, но относительно других отраслей 
– это капля в море. Экология у нас в запущенном состоянии. 
Я считаю своим долгом сказать, что халатность по этому 
вопросу исходит от нас жителей. Мы сами создаем 
неблагоприятную экологическую ситуацию, разбрасывая 
мусор, которого в последнее время стало очень много. Для 
того, чтобы навести порядок, надо вернуться к штрафным 
санкциям, которые здесь указаны. 

 Комплексная программа мер по обеспечению 
водоснабжения и водоотведения потребителей города Таганрога 
на период 2006-2010г.г., утвержденная Решением Городской 
Думы от 07.09.2006г. №315; 

 Городская целевая программа «Повышение безопасности 
дорожного движения на территории г. Таганрога на 2008-
2012годы», утвержденная Решением Городской Думы от 
24.07.2008г. №686; 

Городская целевая программа улучшения 
демографической ситуации в городе Таганроге на 2008-2010годы, 
утвержденная Решением Городской Думы от 29.11.2008г. №558. 

В бюджете г. Таганрога на 2009г. по статье 
«Благоустройство» на содержание зеленых насаждений всего 
запланировано 43 330,9 тыс. руб. К содержанию зеленых 
насаждений относятся следующие виды работ: восстановление, 
посадка и содержание газонов; полив газонов, деревьев, 
кустарников, цветников; санитарная обрезка и удаление 
сухостойных аварийных деревьев; посадка деревьев и 
кустарников; декоративное ландшафтное озеленение и др. 

В бюджете города на 2009г. по статье «Благоустройство» 
предусмотрены средства на содержание, обслуживание, текущий 
ремонт открытой и закрытой ливневой канализации, ремонт 
ливневых решеток и люков, ремонтные работы по отведению 
ливневых вод с городских территорий (асфальтирование) в сумме 
10 500,0 т.р. 

Источниками финансирования программы кроме 
запланированных сумм в бюджете города Таганрога на 
перечисленные мероприятия являются средства федерального, 
областного бюджетов, а также средства предприятий города. 
Объемы и источники финансирования ежегодно уточняются в 
установленном порядке при формировании бюджетов всех 
уровней. Программные мероприятия запланированы по 
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направлениям: 

− состояние атмосферного воздуха; 
− состояние водных объектов, берегоукрепление; 
− оползневые процессы; 
− обращение с отходами; 
−  состояние зеленых насаждений; 
− профилактика инфекционных заболеваний животных; 

экологическое образование. 
Штрафы за административные правонарушения в области 

благоустройства территорий городов и других населенных 
пунктов (в том числе за нарушение правил уборки и содержания 
территорий и правил охраны зеленых насаждений) взимаются в 
соответствии с Областным законом от 25.10.02 г. № 273-ЗС «Об 
административных правонарушениях». Данные штрафы 
налагаются Административной комиссией при Администрации г. 
Таганрога. Согласно ст. 46 Бюджетного кодекса РФ данные 
средства зачисляются в областной бюджет. 

12 Платежи при пользовании природными ресурсами? Что 
подразумевается под природными ресурсами – Приложение 1. 

даны 
разъяснения 

По статье 112 00000 00 0000 000 «Платежи при пользовании 
природными ресурсами» в бюджет города поступают доходы от 
платы за негативное воздействие на окружающую среду. 

 Согласно Постановлению Правительства РФ от 28.08.92 № 632 
«Об утверждении Порядка определения платы и ее предельных 
размеров за загрязнение окружающей природной среды, 
размещение отходов, другие виды вредного воздействия» по 
данной статье поступают платежи от предприятий и организаций 
за следующие виды вредного воздействия на окружающую среду: 

- выброс в атмосферу загрязняющих веществ от стационарных и 
передвижных источников; 

- сброс загрязняющих веществ в поверхностные и подземные 
водные объекты; 

- размещение отходов; 
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- другие виды вредного воздействия (шум, вибрация, 
электромагнитные и радиационные воздействия и т.п.). 

В соответствии со статьей 62 Бюджетного кодекса РФ 
указанные доходы поступают в бюджет города по нормативу 40% 
и планируются к поступлению в 2009 году в сумме 13,2 млн. руб. 

13 Объем поступлений доходов в бюджет 2010-2011г 
(Приложение 2.). В разделе штрафные санкции воз. ущерб 
19316,7 – 2010г., 20726,8 – 2011г.? Как можно определить 
нарушителей авансом? 

даны 
разъяснения 

Согласно ст. 174.1 Бюджетного кодекса РФ, доходы бюджета 
прогнозируются на основе прогноза социально-экономического 
развития территории в условиях действующего на день внесения 
проекта закона (решения) о бюджете в законодательный 
(представительный) орган законодательства о налогах и сборах и 
бюджетного законодательства Российской Федерации, а также 
законодательства Российской Федерации, законов субъектов 
Российской Федерации и муниципальных правовых актов 
представительных органов муниципальных образований, 
устанавливающих неналоговые доходы бюджетов бюджетной 
системы Российской Федерации. 

В соответствии с методикой расчета статья доходов 
«Штрафы, санкции, возмещение ущерба» рассчитывается, исходя 
из ожидаемых поступлений по данной статье в текущем году и 
индексов цен принятых на планируемый период. 

 

14 Расход на реализацию программ в приложении 14. В 
пункте 13 программа по оздоровлению окружающей среды не 
утверждена. Почему? 

даны 
разъяснения 

В настоящее время Проект программы проходит 
согласование в Администрации г. Таганрога, после принятия 
программы Решение Городской Думы будет опубликовано. 

 

15 Из доклада по благоустройству не прозвучало об 
остановочных павильонах в районе «Дубки» по маршруту 
автобуса № 36 ничего. Нет ни одного остановочного 
павильона. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для принятие мер и 
подготовки ответа жителю города. 

 

16 Контроль за благоустройством и экологией возложен на 
муниципальную инспекцию, но их на весь город 20 человек на 
623 улицы, площадок и переулков. Здесь поле деятельности

даны 
разъяснения 

В соответствии с Уставом города Таганрога Решением 
Городской Думы вопросы охраны окружающей среды 
рассматриваются на постоянной депутатские комиссии по 
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общественным организациям, ветеранам, а их несколько тысяч, 
КТОСы наконец. А ранее при Советах были депутатские 
комиссии по экологии. Вот надо бы как в Советские времена, 
образовать депутатские комиссии и для некоторых это 
известно. 

жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту. 
В Администрации города вопросы охраны окружающей 

среды находятся в введении начальника Отдела охраны 
окружающей среды – Ткачевой Г.А. (к.708).  

В рамках своих полномочий вопросы экологии решаются 
каждым бюджетным учреждением. Это такие расходы, как оплата 
за вывоз мусора, утилизация люминисцентных ламп, утилизация 
ртути и дезактивация радиоактивных отходов. 

  
6)  Зеленская Татьяна Федоровна - член общественного самоуправления № 17: 

 

 

17 Напротив дома № 200 по улице имени С. И. Шило в 
очередной раз вырубили 6 больших деревьев для того, чтобы 
построить уродливый барак неизвестного назначения. 
Таблички о том, кто строит, что строят и зачем данная 
постройка нужна жителям и району, нет.  

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) и Заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(И.Г. Вибе) для подготовки ответа. 

 

18 
 

В докладе было освещено, что 43 млн. рублей, по статье 
«благоустройство» будут направлены на зеленые насаждения. 

На поддержку зеленых насаждений выделяется 28,7 
млн. рублей. Плюс еще ожидается 15 млн. рублей. Я не 
поняла, куда будут израсходованы 28,7 и 15 млн. рублей. 
Откуда такие огромные деньги на поддержку зеленых 
насаждений в городе, где обещали пересчитать все деревья, в 
котором не хватает зеленых насаждений, а деревья 
продолжают вырубать. 

 

даны 
разъяснения 

В бюджете г. Таганрога на 2009г. по статье 
«Благоустройство» на содержание зеленых насаждений всего 
запланировано 43 330,9 тыс. руб., в т.ч. на нормативные расходы 
приходится 28 664,9 тыс. руб., на сверхнормативные – 14 666,0 
тыс. руб. К содержанию зеленых насаждений относятся 
следующие виды работ: восстановление, посадка и содержание 
газонов; полив газонов, деревьев, кустарников, цветников; 
санитарная обрезка и удаление сухостойных аварийных деревьев; 
посадка деревьев и кустарников; декоративное ландшафтное 
озеленение и др. 

Порядок охраны зеленых насаждений определен 
Постановлением Администрация РО от 25.01.2008г. «Об 
утверждении порядка охраны зеленых насаждений в населенных 
пунктах РО и методики исчисления размера вреда окружающей 
среде в результате повреждения и (или) уничтожения зеленых 
насаждений в населенных пунктах РО». 
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19 Сколько будет выделено средств на освещение города. 
Не понятно, эти средства на поддержку уже существующего 
или в эту сумму включено проведение нового освещения? В 
частности, вдоль дома № 200 по улице имени С. И. Шило 
проходит большая тротуарная дорожка. Она не освещена. 
Учитываются ли по ст. «поддержка освещения» проведение 
нового освещения в таких местах, как тротуар по 
вышесказанному адресу? 

 

предусмот-
рено 

проектом 
бюджета   

В бюджете г. Таганрога на 2009г. по статье 
«Благоустройство» на ремонт и содержание сетей уличного 
освещения всего запланировано 60 768,6 тыс. руб., в т.ч. 
нормативные расходы составляют 35 090,6 тыс. руб., 
сверхнормативные – 1 445 тыс. руб., так же из областного 
бюджета на реконструкцию будет выделено 24 233,0 тыс. руб. К 
ремонту и содержанию сетей уличного освещения относится 
техническое обслуживание, текущий ремонт и реконструкция 
сетей уличного освещения, в т. ч. расположенных на территории 
общеобразовательных школ.  

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса и подготовки ответа. 

 

20 Поддерживаю предложение одного из выступающих о 
выделении отдельной строкой средств на ливневое хозяйство. 
По той же улице имени С. И. Шило возле Центра занятости в 
дождь невозможно перейти улицу. Хотя ливневки есть, но 
они засорены. Во дворе вышеупомянутого дома в дождь тоже 
много воды. Сам дом плывет, течет, и, в результате, может 
обрушиться. Я думаю таких мест в городе много. Ливневки 
обязательно нужно прописать отдельной строкой. 

принять к 
сведению 

На содержание и обслуживание ливневой канализации 
предусмотрено в 2009 г. – 10 500,0 тыс.руб. (2008 г. – 9 750, 0 
тыс.руб.) 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для подготовки ответа. 

 

21 По софинансированию уменьшена сумма, выделяемая на 
проведение капитального ремонта многоквартирных жилых 
домов. Кроме того, уменьшается сумма для выделения жилья 
молодым семьям. Почему? 

даны 
разъяснения 

Всего на капитальный ремонт многоквартирных домов в 
бюджете города на 2009г. запланировано 213688,0 тыс. руб., в т.ч. 
из Фонда реформирования ЖКХ на эти цели выделено 109000,0 
тыс. руб. (федеральный бюджет), из Фонда софинансирования 
расходов -51965,0 тыс. руб. (областной бюджет), из местного 
бюджета на софинансирование -2500,0 тыс. руб., к тому же 
согласно адресной программы «Капитальный ремонт 
многоквартирных домов и создание условий для управления 
многоквартирными домами на территории г.Таганрога на период 
2008-2011гг.» на эти цели выделено 30472,0 тыс. руб. На 
софинансирование средств Фонда реформирования за счет 
средств местного бюджета в 2008г. -967,7 т.р., в 2009г. -2500,0 
т.р., т.е. наблюдается положительная динамика расходов 
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(расходы на 2009г. в 2,6 раза выше 2008г.). Следует учитывать 
тот факт, что программа предусматривает предоставление 
субсидии на частичную оплату квартиры в соответствии с 
утвержденными нормами, а не на оплату приобретаемой 
квартиры в полном объеме по рыночной стоимости. 

На обеспечение жильем молодых семей в рамках реализации 
программы «Обеспечение жильем молодых семей в городе 
Таганроге в 2008-2010 гг.» запланированы средства: 

- областной бюджет в сумме – 7 290,2 тыс. руб.; 
- местный бюджет в сумме – 1 530,0 тыс. руб., 
Финансирование из средств федерального бюджета будет 

уточняться и осуществляться в соответствии с утвержденной 
программой.  

Из практики 2008 года видно, что в течение 2008г. при 
включении в список молодых семей новых участников 
программы дополнительно выделялись средства федерального и 
областного бюджета. Таким образом, средства, запланированные 
на 2009 год, будут уточняться и корректироваться в соответствии 
с уточненными списками молодых семей. 

  
7)   Пономарев Александр Владимирович - председатель ТГОО «Народный контроль»: 

 

 

22 На слайде № 8 общегосударственные вопросы самый 
большой столбик «187 млн. рублей». Рядом столбик «309 млн. 
рублей», но он поменьше. Следующий столбик «308 млн. 
рублей», но он такой же, как и столбик «309 млн. рублей». К 
общегосударственным вопросам относится заработная плата 
руководителей органов местного самоуправления. Почему у 
нас настолько скромно с учетом 30% повышения заработной 
платы бюджетникам, о котором говорила Анна Валерьевна, 
вместо того, чтобы взвиться вверх, устремились вниз? 

даны 
разъяснения 

По подразделу 01 «Общегосударственные вопросы» 
отражаются расходы на проведение выборов в марте 2009г. 
депутатов Городской Думы города Таганрога, расходы на 
исполнение городских целевых программ защиты прав 
потребителей, развития туризма в г.Таганроге, поддержки 
казачества, функционирование муниципальных учреждений, 
созданных с целью исполнения полномочий администрации 
(муниципальная инспекция, МУ «Альтернатива», 
муниципальный архив). Кроме того, запланированы ассигнования 
на непредвиденные расходы бюджета (резервный фонд 
Администрации), расходы на содержание Городской Думы 
г.Таганрога, премии гражданам по представлению Думы, расходы 
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на инвентаризацию земельных участков, выморочного 
имущества, инвестиционная программа г.Таганрога, расходы на 
содержания Отдела ЗАГС. Расходы на содержание, в том числе 
оплату труда, специалистов и руководителей органов местного 
самоуправления отражены по соответствующим разделам 
функциональной классификации расходов бюджета. Расходы 
бюджета в 2009г. по разделу 01 «Общегосударственные вопросы» 
составят 376,6 млн. рублей., на 2010 год -  680,5 млн. руб. в том 
числе условно утвержденные (капитальные) расходы 371,0 млн. 
руб., на 2011 год  - 1 358,8 млн. руб. в том числе условно 
утвержденные (капитальные) расходы 1 050,0 млн. руб. В 
диаграмме допущена техническая ошибка. 

23 На этот и на следующие годы заложены 15,024 и 14,2 
млн. рублей расходы на финансирование ПСД на 
коммуникации 1 и 2 микрорайонов СЖМ. Можно 
поинтересоваться, что будет сделано за 29 млн. рублей в 
плане разработки ПСД в этих микрорайонах?  

 Разработка ПСД на строительство Ледового дворца. 
Такие Ледовые дворцы строятся по всей стране при 
поддержке ВПП «Единая Россия». Проект типовой. Зачем его 
разрабатывать? Необходимо его только привязать к 
местности. 

Принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(И.Г. Вибе) для подготовки ответа. 
  

 

24 У меня просьба к бюджетной комиссии поручить 
контрольному органу Городской Думы провести проверку 
обоснованности расходов по ПСД. 

Принять к 
сведению 

Рекомендовать Председателю Городской Думы включить 
данный вопрос в план работы Контрольно-ревизионного отдела 
Городской Думы. 

 

25 Общественные организации и инвалиды остро 
нуждаются в средствах. Благодаря тому, что объявили 
конкурс на сдачу в аренду муниципальных помещений, 
общественные организации этой борьбы не выдержат. Я 
солидарен с вопросом о необходимости продумать городскую 
грантовую программу в поддержку некоммерческого сектора. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности – председателю Комитета по 
управлению имуществом г. Таганрога (Ю.В. Лакаеву) для 
проработки вопроса и подготовки ответа в части сдачи в аренду 
муниципальных  помещений в аренду. 

Направить письменное обращение Заместитель Главы 
Администрации – управляющий делами (С.В. Дробный) для 
подготовки ответа в части проработки вопроса в части 
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муниципального гранта для общественных организаций и 
подготовки ответа. 

  
8)  Богданенко Антон - студент ТИУиЭ: 
 

   

26 На публичных слушаниях обсуждался вопрос 
строительства фонтана на набережной. Далее, на следующих 
публичных слушаниях прозвучало, что деньги освоены не 
полностью, а только 1,5 млн. рублей. Якобы были проблемы с 
ПСД. Остальные средства не освоены. Сказали, что должны 
быть освоены в этом году. Насколько мне известно, был 
только взят забор грунта. В докладе также ничего об этом не 
сказано. Целесообразно ли вообще строить на набережной 
фонтан. С моей точки зрения – это нецелесообразно. 

принять к 
сведению 

В настоящее время проводится экспертиза ПСД. Средства на 
строительство фонтана запланированы в 2009 году в объеме 15 
млн.руб. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
подготовки ответа жителю города. 

 

27 На 2008 год было запланировано строительство 
мусороперерабатывающего завода. В течение 10 лет ведутся 
разговоры о его строительстве. Свалка переполняется, мусор 
на ней периодически горит и загрязняет атмосферу. Это 
серьезно и важно для нашего города. Когда будет начато 
строительство мусороперерабатывающего завода? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для подготовки ответа жителю города. 

 

 

28 Я являюсь членом клуба служебного собаководства. В 
городе нет специализированной площадки для тренировки 
собак, нет мест для их выгула. На приеме Мэр города Н.Д. 
Федянин одобрил план устройства кинологической площадки 
на ул. Спортивной, но место это отдали под строительство 
автостоянки. Предполагается ли строительство таких 
площадок и мест для выгула собак? 

Принять к 
сведению 

В бюджете г. Таганрога на 2009г. по статье 
«Благоустройство» за счет ненормативных расходов на 
оборудование площадки для выгула собак запланировано 700,0 
тыс. руб. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности – председателю Комитета по 
управлению имуществом г. Таганрога (Ю.В. Лакаеву)  для 
проработки вопроса и подготовки ответа в части выделения 
земельного участка. 

 

  
9) Корецкий Анатолий Семенович – сопредседатель городского Союза садоводов: 
 

 

29 В проекте бюджета предусмотрены расходы на принять к Направить письменное обращение Заместителю Главы  
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проектирование инженерных сетей водоснабжения и 
водоотведения 1-го и 2-го микрорайона Северного жилого 
массива. Считаю, что такой план необходимо разработать по 
всему городу, потому что частный сектор практически не 
оборудован водопроводом и канализацией, а также 
отсутствует план по их обустройству. 

сведению Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(И.Г. Вибе) и Заместителю Главы Администрации по вопросам 
жилищной политики и муниципальной собственности – 
председателю Комитета по управлению имуществом г. Таганрога 
(Ю.В. Лакаев) и Заместителю Главы Администрации по вопросам 
городского хозяйства (Ревко С.А.) для подготовки ответа жителю 
города.  

30 В бюджете необходимо отразить ремонт дорог и 
тротуаров в т.н. частном секторе. По статье 
«Благоустройство» предусмотрены средства на ремонт 
автомобильных дорог, но нет ни одной строки по ремонту 
тротуаров. 

принять к 
сведению 

В бюджете города предусмотрены средства на текущий 
карточно-ямочный ремонт городских дорог и территории в сумме  
-9078,1 т.р., а так же на текущий ремонт городских территорий, 
дорог, тротуаров, внутриквартальных и дворовых территорий в 
сумме-30 000,0т.р. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.) 
для проработки вопроса по ремонту тротуаров частного сектора и  
подготовки ответа. 

 

31 В бюджете 2009 года предусмотрен капитальный ремонт 
в школе № 9 на сумму 10 млн. руб. Капитальный ремонт в 
школе № 9 проводился 5 лет назад. Предлагаю ужесточить 
контроль качества при приемке выполненных работ. 

принять к 
сведению 

На 2008 год предусмотрены средства в сумме 10 000,0 тыс. 
руб. на капитальный ремонт здания литера Д МОУ СОШ № 9. В 
работы по капитальному ремонту литера Д МОУ СОШ № 9 
включены ремонтно-строительные работы по усилению несущих 
конструкций, ремонту кровли, ремонту отопления и канализации, 
ремонту электрики и т.д. На 2009 год предусмотрены средства на 
капитальный ремонт МОУ СОШ № 9 для выполнения других 
работ капитального характера. 

Кроме того, перед финансированием выполненных работ 
Финансовым управлением осуществляется проверка качества и 
объемов выполненных работ. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
подготовки подробного ответа жителю города. 

 

32 Каждый год расходуются средства на ремонт здания, 
расположенного на территории Родильного дома. Ранее 
говорилось, что это будет станция переливания крови. В 
бюджете на окончание работ средства не предусмотрены. Что 

даны 
разъяснения 

Средства бюджета г. Таганрога не предусмотрены на ремонт 
объекта незавершенного строительства  - «Станция переливания 
крови», расположенного на территории Родильного Дома, в связи 
с тем, что он находится на балансе областного учреждения – 
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будет с этим зданием в дальнейшем? «Станция переливания крови», которое финансируется из 
областного бюджета.  

33 Предлагаю разработать программу ливневых 
сооружений по всему городу. Грунтовые воды очень сильно 
поднялись и затопили многие подвалы у нас по улице. 

принять к 
сведению  

В бюджете города на 2009г. по статье «Благоустройство» 
предусмотрены средства на содержание, обслуживание, текущий 
ремонт открытой и закрытой ливневой канализации, ремонт 
ливневых решеток и люков, ремонтные работы по отведению 
ливневых вод с городских территорий (асфальтирование) в сумме 
10 500,0 т.р. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам архитектуры и градостроительства 
(И.Г. Вибе) для проработки вопроса и подготовки ответа жителю 
города. 

 

  
10)  Мишурин Иван Андреевич – житель района Михайловка: 
 

 

34 В Михайловке не проведены ни водопровод, ни 
канализация. Уже два года обещают их обустроить, начали 
вести по ул. Златника, но необходимо продолжать эти работы. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для  проработки вопроса и подготовки ответа. 

 

35 Очень плохое состояние дорог и тротуаров в нашем 
районе, так, часть дороги по ул. Василенко засыпали шлаком, 
но после дождя в этом месте образовалось море. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства  (Ревко С.А.) 
проработки вопроса и подготовки ответа. 

 

36 Как ведется контроль за ценами в аптеках, магазинах и 
на рынке, кто ответственный (администрации).  

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для подготовки 
разъяснений. 

 

  
11)  Мануйлов Юрий Петрович – председатель КТОС № 21: 
 

 

37 Меня удивило,  что в бюджете 2009 года около 18 млн. 
руб. предусмотрено на строительство площадки для пляжного 
волейбола и такая же сумма, если не меньше, на выплаты 
детских пособий, на обеспечение квартирами молодых семей 
и т.д. Волейбольная площадка – это самый необходимый 
объект? 

принять к 
сведению 

В целях создания условий для укрепления здоровья 
населения г. Таганрога путем развития инфраструктуры и 
популяризации спорта, а также приобщения различных 
возрастных групп населения к регулярным занятиям физической 
культурой и спортом, и в целях благоустройства Солнечного 
пляжа для отдыхающих необходимо строительство волейбольной 
площадки на территории Солнечного пляжа. 
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Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко)  для 
подготовки разъяснений. 

38 Предлагаю разработать перспективный поадресный план 
благоустройства частного сектора, предусмотрев вопросы 
освещения, обустройства и ремонта дорог и тротуаров, так 
как состояние этих микрорайонов очень плохое. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса по разработки перспективного плана 
благоустройства частного сектора и подготовки ответа жителю 
города. 

 

39 Почему  денежная компенсация льгот по оплате услуг 
ЖКХ Ветеранам труда  осуществляется не по социальным 
нормам, а по факту, полученных услуг.  Ведь деньги 
выделяются с учетом социальных норм, а куда расходуется 
то,  что экономят ветераны, пенсионеры. Во многих 
регионах именно так. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам  (Е.В. Липовенко) для 
подготовки ответа жителю города. 

 

  
12)  Свердлов Виктор Алексеевич – житель города, 9-й избирательный округ:  
 

 

40 В ходе производства работ по подготовке  к 
отопительному сезону производятся разрытия, по окончании 
работ либо просто засыпают яму, либо делаются латки 
ненадлежащего качества. Кто должен восстанавливать 
дорожные покрытия и как организации заставить выполнять 
эти работы? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса  и подготовки ответа жителю города. 

 

41 Еще одна проблема – это выполнение предписаний 
пожарной инспекции школами города о приведении зданий в 
соответствие с пожарными нормативами. Кто должен 
выполнять эти работы? Школы вынуждены обращаться за 
помощью к предприятиям. Предлагаю либо организовать 
межшкольное предприятие для выполнения этих работ, либо 
каким-то образом принять меры для их выполнения. 

принять к 
сведению 

Для приведения зданий общеобразовательных школ 
города в соответствие с пожарными нормативами бюджетом 
города на 2009 год предусмотрены расходы   на 
противопожарные мероприятия в школах города в сумме  10,5 
млн. рублей. В целом по отрасли «Образование» на аналогичные 
противопожарные мероприятия предусмотрено 40,0 млн. рублей. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
подготовки ответа жителю города. 

 

42 Я несколько раз присутствовал на приемах депутатов, и 
несколько раз обращались жители города с просьбой об 

даны 
разъяснения 

В бюджете предусмотрены средства в резервном фонде, в 
том числе и для помощи пострадавшим в чрезвычайных 

 



 19

оказании помощи, например, в случае пожара в частном 
секторе. Депутаты не могли оказать никакой помощи, 
ссылаясь на то, что это частные домовладения. Считаю, что в 
бюджете необходимо предусмотреть средства на 
непредвиденные ситуации для помощи пострадавшим 
гражданам. 

ситуациях, в 2009 году эта сумма составит 80 млн. руб. Так, в 
2008 году были направлены бюджетные средства на ликвидацию 
последствий чрезвычайной ситуации, возникшей в доме по ул. 
Энергетической. 

Данные средства выделяются из резервного фонда 
Администрации города Таганрога, по решению Мэра города 
Таганрога после разбирательства по каждому факту. 

43 Еще один вопрос, который хотелось бы задать, касается 
организаций, занимающихся эксплуатацией многоквартирных 
домов. Жители заключили договоры с управляющими 
компаниями, теперь вынуждены искать ответственных 
исполнителей, тех, кто должен обслуживать дом. Зачем 
заключались договоры на обслуживание? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки  вопроса и  подготовки ответа жителю города. 

 

44 Несколько месяцев я пытаюсь добиться установки 
детской площадки на ул. Котлостроительной, в результате 
пришел к выводу, что эти площадки никому не нужны. Это 
связано с необходимостью жителям одного или нескольких 
домов брать на себя ответственность по содержанию этой 
площадки. Что дальше, дороги и крыши тоже придется 
обслуживать своими силами? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 

 

  
13)  Горюнова Галина Вадимовна – председатель КТОС № 16: 
 

 

45 Ледовый и волейбольный комплексы – это для взрослых, 
к тому же эксплуатироваться они будут месяца 3-4 в году. В 
нашем микрорайоне «Русское поле» детям некуда пойти. 
Просим выделить небольшое помещение в микрорайоне для 
показа детям мультипликационных и художественных 
детских фильмов за небольшую плату. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам  (Е.В. Липовенко) для 
подготовки ответа жителю города о действующей сети 
дополнительного образования детей и требований 
законодательства к лицензированию помещений для занятий с 
детьми, а также о перспективах организации работы с детьми в 
указанных комплексах. 

 

46 Жильцы домов Шило 257 и 257/1, а также микрорайон 
№5 просят включить в бюджет 2009 г. тротуары по ул. С. 
Шило от парка 300-летия г. Таганрога до ул. Сызранова, а 
также светофоры и разметки на кольце по ул. Чехова – 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 
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Сызранова, Шило – Сызранова. Продлить тротуар по ул. 
Чехова до ул. Сызранова до пешеходного перехода. 

  
14)  Полякова Нина Александровна – городской Совет ветеранов: 
 

 

47 Возле железнодорожного вокзала Таганрог – 1 
расположена большая полоса зеленых насаждений. Что 
можно сделать для обустройства там парковой зоны? Вечером 
пройти от вокзала к педагогическому институту невозможно, 
очень плохое освещение, антисанитария. Предлагаю 
закрепить за студентами деревья для наведения порядка. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для проработки вопроса  
и подготовки ответа жителю города. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса  и подготовки ответа жителю города. 

 

48 В доме № 4/1 по ул. Морозова в третьем подъезде в 
подвале течет канализация уже на протяжении многих лет. 
Приезжают аварийные службы, смотрят, но мер не 
принимают. У меня собраны ответы с 2005 года о 
необходимости провести ревизию колодцев. Вчера жителям 
предложили обратиться в суд с помощью Н.Г. Мирводы, но 
почему нельзя решить вопрос без суда? Мы выбрали МУП 
«ЖЭУ» в качестве управляющей компании.  

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 

 

  
15) Палий Алексей Николаевич – заместитель секретаря партии «Справедливая Россия»: 
 

 

49 Мы благодарим комиссию, с участием которой два года 
назад было принято решение о сокращении оплаты за проезд 
пенсионеров. Также благодарим Мэра города Н.Д. Федянина 
за оказанную поддержку. Предлагаем продолжить эту линию, 
а также расширить льготную категорию, включив в нее 
студентов. Это небольшая прибавка к стипендии, но в 
нынешней ситуации она очень актуальна. Прошу рассмотреть 
возможность сократить стоимость проезда до 3,5-5 рублей. 
Для бюджета сумма значительная, но предлагаю рассмотреть 
возможность выделить ее на эти нужды. Я поддерживаю 
выступающего о нецелесообразности строительства фонтана 
на Пушкинской набережной. 

даны 
разъяснения 

Согласно п.1.2. Постановления Мэра города Таганрога от 
17.07.2008г. №3590 «О порядке предоставления льготного 
проезда в транспорте общего пользования по маршрутам  
регулярных перевозок в границах города Таганрога школьникам, 
учащимся средних специальных и начальных профессиональных 
учебных заведений и студентам высших учебных заведений 
очной формы обучения и о порядке покрытия убытков 
предприятий, осуществляющих регулярные перевозки 
пассажиров транспортом общего пользования в городе Таганроге, 
от перевозки вышеуказанных категорий граждан» предоставлено 
право льготного проезда (с оплатой – 6 руб. 50 коп.) школьникам, 

 

 



 21

учащимся и студентам, 3,5 руб. – пенсионерам. 

В 2008г. транспортным предприятиям за перевозку 
льготных категорий, определенных в соответствии с местными 
правовыми актами (пенсионеры, школьники, учащиеся, 
студенты) будет перечислено более 9,0 млн. руб. Согласно 
проекту бюджета на 2009 г. указанная сумма составит 12,9 
млн.руб. 

50 В связи с ростом безработицы предлагаю рассмотреть 
возможность увеличение размера пособия по безработице до 
прожиточного минимума, предусмотрев эти средства в 
городском бюджете. 

принять к 
сведению 

В соответствии со ст.7.2 Закона РФ «О занятости населения 
в Российской Федерации» к полномочиям местного 
самоуправления относится участие в организации занятости 
несовершеннолетних граждан от 14 до 18 лет. Выплата пособий 
по безработице, как и определение его размера относится к 
полномочиям федеральных органов исполнительной власти. 

Направить письменное обращение ГУ «Центр занятости 
населения г. Таганрога»  (Котова В.А.)  для разъяснения. 

 

51 Еще вопрос, касающийся состояния микрорайона С. 
Лазо. Раньше, когда его обслуживал завод «Красный 
котельщик», можно было найти ответственных. Куда 
обращаться сейчас – неизвестно. Территория микрорайона и 

 
 дороги к нему по ул. И. Голубца не освещены. Можно ли 
выполнить эти работы? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 

 

 
52 

 
Хочу обратить внимание на плохое состояние ул. И. 

Голубца. Раз улицам присвоены имена героев, следует 
содержать эти улицы в удовлетворительном состоянии. 
Следует отметить, что в городе выполнен большой объем 
работы, но необходима программа с перечнем адресов и 
сроками проведения благоустройства улиц, мероприятиями 
по восстановлению ливневок. Кроме того, предлагаю 
установить мемориальную доску в память о герое И. Голубце. 

 
принять к 
сведению 

 
Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
и  Заместителю Главы Администрации по вопросам архитектуры 
и градостроительства (И.Г. Вибе) для проработки вопроса и 
подготовки ответа жителю города. 

 

 

53 Еще одна проблема – помещение, где можно собрать 
жителей дома на собрание. Все помещения сданы в аренду, а 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для проработки вопроса  
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общественных помещений не строится. Площадку перед 
Северным территориальным помещением тоже отдали под 
застройку, деревья вырубили. 

и подготовки ответа жителю города. 
Направить письменное обращение Заместителю Главы 

Администрации по вопросам жилищной политики и 
муниципальной собственности – председателю Комитета по 
управлению имуществом г. Таганрога (Ю.В. Лакаеву) для 
подготовки ответа жителю города. 

54 Предлагаю в бюджете разделить расходы на 
здравоохранение и спорт.  

Даны 
разъяснения 

В соответствии с перечнем разделов и подразделов 
классификации расходов бюджетов, утвержденных Приказом 
Министерства Финансов РФ от 24.08.2007 №74н «Об 
утверждении указаний о порядке применения бюджетной 
классификации РФ», раздел «09» называется «Здравоохранение, 
физическая культура и спорт», по подразделам с «0901» по 
«0907» отражаются расходы на здравоохранение, а по подразделу  
«0908» отражаются расходы на физическую культуру и спорт. 

 

  
16) Ткачишин Владимир Ростиславович – второй секретарь ГК КПРФ, помощник депутата ЗС РО Булгакова В.Г.: 
 

 

55 МУП «САХ» - это убыточное предприятие? Почему из 
бюджета выделяется 3 млн. руб.? В то же время нет статьи о 
проведении капитального ремонта и строительстве детских 
садов, хотя их не хватает. Зачем выделять 17 млн. руб. на 
строительство катка, в то время как школьники не имеют 
возможности заниматься в спортивных залах, секции 
закрыты, стадион в Военном городке заброшен. Почему не 
выделить деньги на создание спортивных секций, 
организацию внеклассной работы? 

принять к 
сведению 

В бюджете города на 2009 -2011 годы не предусмотрены 
средства для МУП «САХ». 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации  по  социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
подготовки разъяснений. 

 

  
17)  Шугаев Валерий Васильевич – Союз казаков Таганрога: 
 

 

56 В городе вырубаются деревья. Предлагаю Городской 
Думе принять решение о штрафах за вырубленные деревья и 
компенсационной посадке, уходе за высаженными деревьями. 
Привлекать к решению этой проблемы участковых и 
прокуратуру. 

принять к 
сведению 

Штрафы за вырубку деревьев регулируются 
Постановлением Администрации Ростовской области от 25 
января 2008 г. N 18 «Об утверждении порядка охраны зеленых 
насаждений в населенных пунктах Ростовской области и 
методики исчисления размера вреда окружающей среде в 
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результате повреждения и (или) уничтожения зеленых 
насаждений в населенных пунктах Ростовской области» и  
Областным закон Ростовской области от 25.10.2002г. № 273 «Об 
административных правонарушениях». 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для проработки вопроса 
и подготовки ответа. 

57 Предлагаю дорожно-постовой службе принять меры по 
недопущению стоянок автотранспорта на тротуарах, езды по 
газонам, штрафовать нарушителей. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для проработки вопроса 
и подготовки ответа. 

 

58 Правильно был поднят вопрос о проектно-сметной 
документации. При установке газового счетчика рабочие 
газовой службы приварили трубку и взяли 1200 рублей, 7 тыс. 
руб. нужно заплатить за работу при замене старого котла на 
новый. 

принять к 
сведению 

Направить обращение гражданина в ОАО 
«Таганрогмежрайгаз» для рассмотрения и принятия мер. 

 

59 Город старый, разрушаются дома не только 
дореволюционной постройки, но и дома советского периода. 
А расход на ЖКХ уменьшился на 9127,4 миллиардов?  

даны 
разъяснения 

В бюджете города в 2007г. были осуществлены расходы на 
ЖКХ в объеме -770,7 млн. руб., в 2008г. ожидаемое исполнение 
составляет -1229,9 млн. руб., на 2009г. запланированы расходы в 

 сумме -1315,2 млн. руб. Таким образом, наблюдается 
тенденция роста расходов по жилищно-коммунальному 
хозяйству на 6,9%. 

 

60 Электрические провода от столба к дому (Греческая 51) 
сделана была в 1932 г.Сейчас расход электрической энергии 
дома возрос многократно. Много электрических приборов в 
квартирах, кто заменит эти провода? ЖКХ отсылает В ЮЗЭС, 
а они еще куда-то. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса  и подготовки ответа. 

 

  
18)  Солпаева Алевтина Геннадьевна – студентка ТИУиЭ: 
 

 

61 В городе остро стоит проблема нехватки мест в детских 
садах, очередей на поступление в сады. Ее нужно решать.  

 

даны 
разъяснения 

Для решения проблемы расширения сети детских 
дошкольных учреждений бюджетом города на 2009 год 
предусмотрены расходы  в сумме 98644,7 тыс. рублей В 2009 году 
будет открыто 268 дополнительных мест, в 2010 году -330 мест,  
в 2011 году  - 200 мест. 
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Кроме того, предусмотрено строительство детского сада 
на 200 мест в районе СМЖ -  36 450,0 тыс. руб. (2009 г.). 

Всего в 2009 году будет создано 468 новых мест. 
 

19)  Иванов Игорь Николаевич – житель Западного жилого массива: 
 

 

62 Есть ли в городе программа установки мини-котельных? 
Большая котельная в нашем микрорайоне на 25 % отапливает 
воздух. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 

 

  
20)  Шемигон Дмитрий Владимирович – секретарь первичного отделения по 15-му избирательному округу партии «Единая 
Россия»: 
 

 

63 К нам часто обращаются жители 2-х этажных домов с 
просьбой о ремонте кровли. Средств у управляющих 
компаний не хватает. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса и подготовки ответа жителю города. 

 

64 Хочу обратить внимание на следующую проблему: когда 
горит городская свалка, в районе Николаевского рынка нечем 
дышать. Необходимо строительство 
мусороперерабатывающего завода.  

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса  и подготовки ответа. 

 

  
        21)  Смышляева Н.В. – председатель КТОС-18: 

 

 

65 В районе «Русского поля» нет спортивных сооружений 
для занятия детей в зимнее время, можно приспособить уже в 
этом году помещение Центра «Благода» на ул. С. Шило 239, 
нужен небольшой ремонт. 

принять к 
сведению 

В целях организации досуга детей и их родителей в 
бюджете города запланировано строительство физкультурно-
оздоровительного центра и ледового катка (спортивных 
сооружений). 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
подготовки ответа жителю города. 

 

66 В районе «Центра занятости»по ул. С. Шило в период 
дождей невозможно перейти дорогу, воды « по колено », надо 
предусмотреть отвод воды. 

принять к 
сведению 

На содержание и обслуживание ливневой канализации 
предусмотрено в 2009 г. – 10 500,0 тыс.руб. (2008 г. – 9 750, 0 
тыс.руб.) 
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Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для подготовки ответа. 

67 Район Общежитий по ул. Чехова 322 – 324 -326, ул. С. 
Шило 239, 241, 245, почти не благоустроен: 
внутриквартальные тротуары разбиты, освещения нет, заняты 
площади гаражами, многие из которых не используются, 
заросли амброзией и мусором. Предлагаю предусмотреть 
благоустройство этой территории хотя бы частично. 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  
для проработки вопроса  и подготовки ответа жителю города. 

 

68 Я не услышала о Спортивно-оздоровительном центре на 
«Русском поле». Есть он в плане какого-нибудь года и 
сколько денег? 

даны 
разъяснения 

На Физкультурно-оздоровительный комплекс в легких 
металлических конструкциях (ФОК-1) расположенный на 
территории парка 300-летия г. Таганрога предусмотрены 
средства: 
- на 2009 год в сумме 20 000,0 тыс. руб.; 
- на 2010 год в сумме 40 000,0 тыс. руб. 

 

  
         22)  Громышева Н.Т. – жительница города: 

 

 

69 Почему в связи с повышением цен на продукты и 
коммунальные услуги, для получения детского пособия и 
питания, доход на члена семьи снизился с 4498 руб. на 4254 
руб.  -  что бюджет изменился в 2008 году? 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по социальным вопросам (Е.В. Липовенко) для 
разъяснения. 

 

70 Будут выделены  деньги на ремонт подвала  городского 
архива ? 

принять к 
сведению 

В 2008 году в МУ «Муниципальный архив документов» 
произведена замена окон и дверей, осуществлена установка  
тревожной пожарной сигнализации. 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации – управляющему делами (С.В. Дробный) для 
проработки вопроса  и  подготовки ответа жителю города. 

 

  
23)  Симбирцева Мария – жительница города: 
 

 

71 В подвале дома № 30/3 по ул. Циолковского с мая 
месяца сего года текут нечистоты. Вонь, комары, влажность! 

принять к 
сведению 

Направить письменное обращение Заместителю Главы 
Администрации по вопросам городского хозяйства (Ревко С.А.)  

 

 



 26

Инженер «Водоканала» А. Макаренко ежедневно обещает 
навести порядок в подвале – откачать нечистоты, 
отремонтировать коммуникации. Можно ли потребовать от 
Макаренко сдержать свои обещания?  

для принятия мер и  подготовки ответа жителю города. 

  
24) Штурбина Полина Сергеевна — студентка ТТИ ЮФУ: 
 

 

72 В каком соотношении происходит отчисление налогов в 
бюджет? 

даны 
разъяснения 

В соответствии с Бюджетным кодексом РФ и Областным 
законом от 20.10.05 г. № 380-ЗС «О межбюджетных отношениях 
органов государственной власти и органов местного 
самоуправления в Ростовской области», налоговые доходы, 
поступающие в бюджет города, распределяются между 
бюджетами в следующем соотношении: 
1. Налог на доходы физических лиц — 30% поступают в бюджет 
города, 70% - в областной бюджет; 
2. Единый налог взимаемый в связи с применением упрощенной 
системы налогообложения  — 45% поступают в бюджет города, 
45% - в областной бюджет, 10% - во внебюджетные фонды; 
3. Единый налог на вмененный доход для отдельных видов 
деятельности — 90% поступают в бюджет города, 10% - во 
внебюджетные фонды; 
4. Единый сельскохозяйственный налог — 90% поступают в 
бюджет города, 10% - во внебюджетные фонды; 
5. Налог на имущество организаций — 30% поступают в бюджет 
города, 70% - в областной бюджет; 
6. Налог на имущество физических лиц — 100% поступают в 
бюджет города; 
7. Земельный налог — 100% поступают в бюджет города; 
8. Государственная пошлина - 100% поступают в бюджет города. 

 

  
25) Дамирчарм Милана Рудольфовна — студентка ТТИ ЮФУ: 
 

 

73 Представьте документы по расходам на сферу культуры 
и благоустройство города (недостроенные объекты культуры 

даны 
разъяснения 

Объем расходов на обеспечение деятельности 
муниципальных учреждений культуры, обеспечивающих 
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и отдыха)? предоставление услуг в сфере культуры,  составят в 2009 году – 
103,8 млн. руб., в 2010 – 2011 годах  80,2 млн. руб. и   95,0 млн. 
руб. соответственно. В их составе предусмотрены средства на 
обеспечение деятельности 26 муниципальных учреждений 
культуры и искусства, из них: МУК «Централизованная 
библиотечная система» (16 библиотек, в том числе 4 детских 
библиотеки); МУК «Таганрогский ордена Почета драматический 
театр им. А.П.Чехова»; Муниципальные коллективы («Духовой 
оркестр»; «Камерный хор «Лик»; «Камерный оркестр»; Ансамбль 
народных инструментов «Диво»); МУК «Центр культурно - 
досуговой деятельности»; МУК «Молодежный центр»; МУК 
«Городской дом культуры»; МБУК «Дворец молодежи»; МУК 
СКЦ «Приморский». 

По статье «благоустройство» на 2009 год запланировано 
190,2 млн. руб. в том числе на ремонт и содержание дорог 95,3 
млн. руб., содержание зеленых насаждений 43,3 млн. руб., ремонт 
и содержание сетей уличного освещения – 36,5 млн. руб., прочие 
благоустроительные работы – 15,1 млн. руб. 

Полную расшифровку расходов по разделу «Культура, 
кинематография, средства массовой информации», а также 
расходов по статье «благоустройство» раздела «Жилищно-
коммунальное хозяйство» можно получить в Финансовом 
управлении г. Таганрога. 

  
26) Алексеева Луиза Николаевна — студентка ТТИ ЮФУ: 

 

 

74 Какого направления придерживается бюджетная 
политика в городе ? 

даны 
разъяснения 

Бюджет города имеет выраженную социальную 
направленность, так на 2009 год эти расходы составляют 66% всех 
расходов бюджета. 

В целом бюджетная стратегия на среднесрочную 
перспективу  ориентирована на содействие социальному и 
экономическому развитию города Таганрога при безусловном 
учете критериев эффективности и результативности бюджетных 
расходов, стимулировании развития налогового потенциала. 
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Ежегодно Администрация г. Таганрога разрабатывает и 
утверждает бюджетною политику города, так Постановление 
Мэра г. Таганрога от 08.10.2008 «5365 «Об основных 
направлениях бюджетной и налоговой политики города 
Таганрога на 2009 – 2011 годы» утверждены основные 
приоритеты расходов на 2009 – 2011 годы. 

           27) Романович Михаил Алексеевич — студент ТТИ ЮФУ: 
 

 

75 Какие методы прогнозирования бюджета используются 
при планировании бюджета на среднесрочный период ? 

даны 
разъяснения 

Планирование и утверждение бюджета города  на 
трехлетний период в форме Решения Городской Думы, привело к 
осуществлению нового метода планирования «скользящей 
трехлетки», так планирование на первый и второй годы 
планового периода нераспределенной части расходов, позволяет 
уточнять будущие бюджеты. Так, в проекте бюджета на 2009- 
2011 года, произведено уточнение параметров бюджета на 2009 и 
2010 годы. Налоговые и неналоговые доходы бюджета города 
прогнозируются на основе прогноза социально-экономического 
развития г. Таганрога и Ростовской области в условиях 
действующего на день внесения проекта Решения Городской 
Думы о бюджете, законодательства о налогах и сборах и 
бюджетного законодательства РФ, законов Ростовской области и 
Решений Городской Думы, устанавливающих неналоговые 
доходы бюджета города. 

Расходы бюджета формируются на основе  финансовых 
затрат на оказание муниципальных услуг, нормативов расходов 
бюджета города Таганрога на очередной финансовый год, а также 
методом индексации, прямого счета в соответствии с 
действующим отраслевым законодательством. 

 

  
28) Оськина Татьяна Андреевна — студентка ТТИ ЮФУ: 
 

 

76 Предполагается ли дальнейшее развитие туристической 
отрасли у нас в городе? 

принять к 
сведению 

В соответствии с проектом бюджета г. Таганрога на 2009- 
2011 годы  предусмотрены средства на реализацию 
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«Комплексной целевой программы развития туризма в г. 
Таганроге на 2008- 2010 годы» на 2009 г. – 692,0 млн. руб.. на 
2010 г. – 562,0 млн. руб. 

Направить письменное обращение Первому Заместителю 
Главы Администрации (Курьянов А.Ф.) для рассмотрения 
обращения и подготовки ответа жителю города. 

 
Всего на публичных слушаниях выступили 20 жителей города. В ходе публичных слушаний поступило 76 предложений, из них 53 – 

устных предложения и 23 – письменных, 7 предложений поступили как в устной форме, так и в письменной. 

Всего в таблице представлено 76 предложений, предусмотрено проектом бюджета  - 4 предложения,  приняты к сведению – 49 

предложений, даны разъяснения  по 23 предложениям. 

 
 
Управляющий делами Городской Думы  
города Таганрога                                                                                                                                                Т.Ерохина 
 


